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【開催日】 平成２９年１２月１９日 

【開催場所】 第１委員会室 

【開会・散会時間】 午前１０時～午前１０時１７分 

【出席委員】 

委 員 長 大 井 淳一朗 副 委 員 長 杉 本 保 喜 

委 員 奥   良 秀 委 員 河 野 朋 子 

委 員 髙 松 秀 樹   

【欠席委員】 

 なし 

【委員外出席議員等】 

議     長 小 野   泰 副  議  長 矢 田 松 夫 

【事務局出席者】 

事 務 局 長 中 村    聡 事 務 局 次 長 清 水   保 

主査兼庶務調査係長 島 津 克 則 議 事 係 長 中 村 潤之介 

議 事 係 書 記 原 川 寛 子   

【付議事項】 

１ 山口東京理科大学に関する特別委員会の設置について 

２ 議事日程変更案について 

３ 平成３０年第１回（３月）定例会日程案について 

４ その他 

 

午前１０時 開会 

 

大井淳一朗委員長 皆さんおはようございます。ただいまより第５回議会運営

委員会を開会いたします。お手元にあります付議事項に従って進めてま

いりますので、委員会運営に御協力のほどよろしくお願いいたします。

まず第１、山口東京理科大学に関する特別委員会の設置についてです。

この点について説明を求めます 
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中村議会事務局議事係長 おはようございます。それでは付議事項の一つ目、

山口東京理科大学に関する特別委員会の設置についてです。こちらにつ

いては２枚目になりますが、委員会の設置に係る議案の案を別紙１に付

けております。本会議最終日、１２月２２日に上程をということで出し

ております。その下の部分を読みますが、全議員一致議案として申し合

わせ２７により、副議長が提出者、議運の委員全員が賛成者となり、最

終日に提出し、委員会付託を省略し即決ということになろうかと思いま

す。その後の流れは、本会議を休憩しまして、この特別委員会設置の議

案が可決されましたら、委員会を開催しまして、正副委員長の互選、そ

の後本会議を再開して正副委員長の選任報告という流れになろうかと思

います。議案については別紙を御覧いただいてということで、目的につ

いては山口東京理科大学の利活用及び薬学部設置に関する事項その他市

立大学に関する事項を調査するためということで掲げております。名称

については、今時点の議案の案においては山口東京理科大学調査特別委

員会で上げて、委員の定数については９名で上げております。以上です。 

 

大井淳一朗委員長 ただいま説明がありましたが、皆さんで確認したいことと

かありますでしょうか。（「なし」と呼ぶ者あり）それではお手元にあり

ます別紙１のとおり議員提出議案と申し合わせ２７によります全議員一

致議案の手続で進めてまいりたいと思います。議事日程の変更案も今説

明されましたよね。 

 

清水議会事務局次長 今、別紙１のとおり特別委員会の設置については決めて

いただきましたが、委員の定数を９名ということにしておりますので、

その９名の選び方について決めていただきたいと思っています。 

 

大井淳一朗委員長 委員定数が９名ということでございますが、この特別委員

会が取り扱う山口東京理科大学に関する事項は、議会で一致してやって

いく事柄ですので、各常任委員会から３名ずつの９名という選出方法を

とりたいと思いますが、それでよろしいでしょうか。（「はい」と呼ぶ者
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あり）それではそのように取り扱いたいと思います。それを受けて議事

日程の変更がありますので、御確認をお願いします。 

 

髙松秀樹委員 今の委員会から３名ずつというのはいいですが、もちろん会派

のバランスも必要になってくる可能性がありますので、最終的にはそこ

をよく見て議長に一任ということにしていただきたいなと思います。 

 

大井淳一朗委員長 髙松委員のお話にもありましたように、会派のバランスも

考慮する、希望者に手を挙げていただきますけれども、そのメンバーを

見て、会派のバランスを考慮して最終的には議長に調整していただくと

いうことで、よろしいでしょうか（「はい」と呼ぶ者あり）ではそのよう

にしたいと思います。それでは平成３０年第１回３月定例会日程案につ

いてです。この点について。 

 

中村議会事務局議事係長 それでは付議事項の３番目になります平成３０年第

１回３月定例会日程案についてです。資料１を御覧ください。２月９日

金曜日、告示になりまして、ちょっとここは連休が入りますので、挟ん

で明けて１３日の火曜日に議運という形で本会議初日を２月１９日の月

曜日という案をお示ししています。次の２０日、休会、一般質問通告締

切、議運、聞き取りと四つ書いてありますが、この日は消防議会の日に

も当たりますので、通告締切と合わせて議運が午後からになろうかと思

います。それで消防議会の議員の方にはちょっとこの日はばたばたされ

るかと思いますが、お気を付けいただけたらと思います。２１日水曜日、

２２日木曜日、２３日金曜日でそれぞれ現年度、平成２９年度分の総務

委員会と分科会、民生福祉の常任委員会と分科会、産業建設の常任委員

会と分科会という形で設定をさせていただいております。週が変わりま

して、２６日月曜日に委員会予備日を設けまして、２７日の火曜を施政

方針が３月定例会でありますので代表質問という形で設定しております。

ここからまた変則になるのですが、２８日一般質問の後、３月１日、備

考の欄にありますように、高校卒業式ということで午前中に執行部のほ
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うが出られないということもありまして、あと一般質問される議員の人

数等も考えると、この日午後１時からの一般質問を設けないと日程的に

厳しいということもありまして、午後１時からということで３月１日は

一般質問を設けさせていただいております。２日、週が明けて５日も同

様に一般質問を設定しております。６日の火曜日についてですが、この

日については現年度の一般会計の全体会を行った後、本会議もここまで

の議案の案件についての議決という形で本会議を設けております。７日

水曜日から週が明けて１５日の木曜日までそれぞれ総務の委員会、分科

会、民生福祉の委員会、分科会、産業建設の委員会、分科会ということ

で、１日ごとで案でお示しをしております。（新年度）というのは、平成

３０年度の予算に対するものです。間の９日ですが、休会としておりま

すが、これは申し合わせにあるとおりの中学校卒業式の日を原則休会と

するという形で間に休会を入れております。１６日金曜日、週が変わっ

て１９日の月曜日委員会予備日を設けまして、２０日はこちらも備考の

欄にありますように小学校卒業式、これも中学校の卒業式と同様で申し

合わせのとおり休会を設定させていただいております。祝日２１日、

２２日、２３日の議事整理、休会を挟み、土日をさらに挟みまして、一

般会計の全体会を２６日の月曜日という形で設定しております。そこか

らもう１日議事整理の休会を挟みまして、２８日本会議最終日という形

で３月定例会の日程案をお示ししております。会期が長くなりますが、

今調整の段階でお示しをしております。 

 

大井淳一朗委員長 ３月定例会の日程案について説明がありましたが、皆さん

で確認したいこと等はありますか。 

 

髙松秀樹委員 非常に窮屈な日程ですけど、これ以上どうしようもないという

ことですよね。 

 

清水議会事務局次長 この３月定例会は例年と違うところが、今回から一般会

計を分科会としたことによって、全体会を今日の午前中のように開かな
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ければならないということがありましたので、３月６日の午前中、それ

から３月２６日の１日というところで取らなければならないので、その

辺りも含めて長くなる。今一生懸命縮めてというか、本来であれば３月

６日の一般会計の全体会と本会議を午後からということで予定しており

まして、本来であれば２日ぐらい取らなければならないところですが、

最初と最後もなかなかこれ以上ずらすことができないため、こんなタイ

トなスケジュールとさせていただきました。 

 

中村議会事務局長 この日程につきましてはこれがぎりぎりの線で、これ以上

縮めようがないという状況です。ただ、これが常態化するのも決してい

い状態とはないと思っておりますので、なるだけ会期を短縮できる方向

で、今、議会中継の関係で１日一委員会にしておりますが、第２委員会

室もありますので、第２委員会室でも議会中継ができるようになれば１

日で２委員会ということもできようかと思っています。そうすると会期

も短縮できるのではないかなと思っておりますので、今、第２委員会室

の議会中継を入れられるような予算も要求していこうという動きもして

おりますので、今回はこの日程で御了承いただければと思っております。 

 

髙松秀樹委員 ３月なので代表質問があります。別に代表質問を否定するもの

ではないですけど、過去を見てみると代表質問なのに一般質問みたいな

質問が繰り広げられるというようなことが見受けられます。これはどう

しようもないですよね。事務局からうんぬんという話でもないですしね。 

 

河野朋子委員 これは、事務局に聞くようなことではないし、議会運営委員会

としてそういった問題をここで指摘されたわけですし、確かに過去の代

表質問を聞いてみると、なかなかそのようにすみ分けとかをしていなか

ったという反省も踏まえて、今後議会内できちんとそういったことを共

通認識していくとか、そういった努力をしていくしかしょうがないです

けど、今は代表質問という制度が一応ありますので、それに従ってとい

うか、その中で代表質問をする人は代表質問らしい質問をするというか、
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当たり前のことですけど、メンバーも変わりましたので、そういったこ

とは今一度確認しあう必要があるのかなとは思いますけど、今言われた

点は私もごもっともだなと思いますので、その辺しっかり会派代表の人

とか、そういったところに、代表質問ですから会派代表が質問だと思い

ますけど、必要があるなと私も思います。 

 

大井淳一朗委員長 ３月定例会に限って、市長の施政方針に対して会派代表者

が代表質問をするわけですが、やり方とすれば時間は６０分、方法も統

括質問、統括答弁という方式で一般質問とは形式を異にしますが、髙松

委員の御指摘のように実際は一般質問と余り変わらないじゃないかとい

うことはあります。河野委員の言われるとおり、これは議会運営委員会

の中において代表質問について中身をどうしていくのかは、今後検討し

ていきたいと思っておりますので、よろしく御協力のほどお願いしたい

と思います。それでは、その他についてですが、何もなく、事務局もな

いようなので、以上をもちまして議会運営委員会を閉じます。皆さんお

疲れ様でした。 

 

午前１０時１４分 散会 

 

平成２９年（２０１８年）１２月１９日 

 

議会運営委員長  大 井 淳一朗 


